

## **SE COMENTA**

QUE sonnumerosos los detalles por saber en la elección para
la renovación del Poder Judicial del Estado de México. Por
esa misma razón, para el desarrollo del cómputo de votos, advierten las autoridades que "no hay
plazo fatal", pero previamente a
la jornada contemplan al menos
dos simulacros para que el personal de las juntas sepa cómo contar los sufragios, pues por primera
vez esta tarea no se hará en las casillas electorales ni con las y los
funcionarios de casilla.

Aquíviene una parte interesante y que para algunos llama a la suspicacia: una novedosa característica es que las boletas no usadas no se inutilizarán en las casillas al final de lajornada. Algunos deducen que esto se debe al cálculo de que serán muchas las sobrantes y esta sería una tarea titánica. Por lo tanto, esos blocs se embolsarán y se mandarán a recorrer el mismo largo camino de las papeletas marcadas hacialas juntas. Materia para los sospechosistas.

Que hablando de elecciones, desde ayer y hasta el 30 demarzo se lleva a cabo la selección de autoridades auxiliares en los 125 municipios del Estado de México mediante el voto libre, secreto y directo de las personas vecinas de cada localidad. Másnovedades: ahora por primera vez se aplica la obligación de que las candidaturas sean ocupadas paritariamente entre hombres y mujeres.

Además, en numerosos sitios tendrán el apoyo del Instituto Electoral del Estado de México para llevar a cabo los minicomicios que son decrucial importancia para la participación ciudadana "de a pie" y, se supone, deben estar totalmenteal margen de sesgos partidistas.

Que por si no fuera suficiente dosis electoral, hoy desde las 8 de la mañana y hasta las 9 de la noche del 30 de abril próximo, las cinco candidatas a la Rectoríade la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) van a presentar su plan de trabajo para el periodo 2025-2029 a la comunidad universitaria, en las jornadas de promoción y comparecencias institucionales.

Si bien el sistema no deja amplio margen al voto directo de las y los universitarios, sí habrá una "auscultación" para que luego el consejo de representantes proceda. La lupa estará puesta en esta instancia.